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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Finanzausschusses der Gemeinde Bendfeld (BENDF/FA/01/2017) 

vom 27.04.2017 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Klaus Löptin  

Mitglieder 
Frau Maureen Eggert  
Herr Thomas Ewoldt zugleich Protokollführer 

von der Verwaltung 
Herr Mirko Hirsch Kämmerer des Amtes Probstei 

Gäste 
Herr Georg Feddern Gemeindewehrführer 
Herr Ingo Lage Bürgermeister 
Herr Hans-Jochen Stoltenberg Gemeindevertreter 
 
 
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:15 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Knüll 4, Rathaus Schönberg, 

Besprechungsraum I (Obergeschoss Zi. 201) 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Jahresrechnung 2016 BENDF/BV/008/2017 
   
 3.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
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Er stellt fest, dass form- und fristgerecht geladen wurde, der Finanzausschuss vollzählig an-
wesend und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
 
 
 
TO-Punkt  2: Jahresrechnung 2016 

Vorlage: BENDF/BV/008/2017 
 
Im Ausschuss werden die wesentlichen Änderungen / Abweichungen der Jahresrechnung 
2016 besprochen: 
 
Allgemeines: 

 Der Gesamthaushalt beträgt 249.374,14 € (237.918,70 € Verwaltungshaushalt + 
11.455,44 € Vermögenshaushalt) auf der Einnahmenseite und auf der Ausgabenseite 
= 304.507,31 € (293.051,87 € Verwaltungshaushalt + 11.455,44 € Vermögenshaus-
halt). 

 Das Plan-Defizit wurde mit 74.000 € im Haushaltsplan 2016 veranschlagt, tatsächlich 
betrug das Haushalts-Defizit in 2016 gemäß Jahresrechnung = 55.133 €. 

 
Wesentliche Veränderungen: 

 Mehrausgaben = 7.447 €  
(darin: Schulkosten=1.579 €, Zuschüsse Kindergarten= 2.410€, Abschreibung Bei-
tragsauflösung=1.991) 

 Mehreinnahmen = 18.665 € 
(darin: Auflösung v. Beiträgen u. Zuschüssen= 1.818 €, Gewerbesteuer=3.210€, 
Fehlbetragszuweisungen vom Kreis=12.393 €) 

 Minderausgaben = 14.395 € 
(darin: Abschreibung FF-Gebäude=2.515 €, Abschreibung (div)=4.000 €, Sachver-
ständigenkosten f. Bewertung=4.267 €) 

 Mindereinnahmen = 6.746 €,  
(darin: 6.122= Abschreibungen) 

 
Höhe des Schuldenstandes zum Jahresende 2016 = 252.270 € (Vorjahr: 249.026 €) 
darin:  

 Neuaufnahme = 0 €,  

 planmäßige Tilgung = 7.255 €,  
 

Zahlenanalyse: 
Herr Hirsch teilt eine Liste über die Belastungen durch Schul- und Kindergartenkosten der 
jeweiligen Gemeinden des Amtes aus. Danach ist Bendfeld inzwischen mit einer Pro-Kopf-
Belastung in Höhe von 442 € am stärksten im Amt betroffen. Den niedrigsten Wert mit 214 € 
hat Brodersdorf. Der Differenzbetrag beträgt also nahezu 230 € pro Einwohner. 
Der Ursprung der schlechten Finanzsituation in Bendfeld ist also deutlich der hohen Kosten-
belastung durch Schul- und  Kindergartenkosten zuzurechnen. 
  
Ein Vergleich der Einnahmenseite zeigt zudem, dass der Unterschied zwischen der Gemein-
de mit der höchsten Pro-Kopf Einnahme in Höhe 1.054 € zu 960 € nur 94 € beträgt.  
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Beschluss: 
 
Der Ausschuss beschließt die Empfehlung an den Gemeinderat die Jahresrechnung 2016 in 
der vorliegenden Form zu genehmigen. 
 
 
 

Stimmberechtigte: 3  

Ja-Stimmen: 3 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3: Verschiedenes 
 
1. Herr Georg Feddern spricht die Budget-Situation des Feuerwehr-Haushalts 2017 an: 

 Die Feuerwehr hat Investitionen in Höhe von 5.500 € x 40% = 2.200 € aus 2018 
und 2019 vorgezogen. 

 Weiterhin werden die Sachkosten ggf. um 600 € höher als veranschlagt ausfallen 
sowie zusätzlich ggf. 900 € für neue Reifen am Feuerwehrfahrzeug benötigt. 
 

2. Jochen Stoltenberg fragt an, was aus dem Teichprojekt geworden ist. 

 Bgm. Lage erklärt, das Fa. Bargholz ein Angebot vorlegen sollte, dies müsste in 
den kommenden Tagen eintreffen. 

 GV Ewoldt empfiehlt, auch bei Fa. Berchim anzufragen, sofern Bedarf besteht. 
 
Die Sitzung wurde um 20:15 Uhr durch den Vorsitzenden geschlossen. 
  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Klaus Löptin gez. Thomas Ewoldt Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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